Yves SAOUT. Fui extranjero y me acogiste. El forastero en la Biblia. Ediciones Narcea S.A. Madrid 2015. 112 pgs.

Libro curioso e interesante. Escrito en forma de preguntas y respuestas. Presenta los problemas que surgen de la existencia de países distintos, de las relaciones entre ellos, del hecho de la migración, y de la consideración hacia el extranjero, de las guerras entre países y de la paz entre ellos. Para cada situación que se plantea se encuentran y aportan textos bíblicos. Algunas veces contradictorios. Pero, según el autor, siempre iluminadores. Conocer la Biblia ayuda a comprender problemas de relaciones entre pueblos, saber tratar al refugiado, al emigrante, cómo superar diferencias entre etnias, culturas... desde el amor a la propia tierra que se habita y a los que la comparten. Esto puede plantear dificultades de integración y aculturación, ¿qué hacer?

El autor acude a las relaciones de Jesús con los extranjeros. El análisis del autor comienza con la atrevida expresión que únicamente el evangelio de Mateo pone en boca de Jesús: "Dios me ha enviado sólo a las ovejas del pueblo de Israel" (Mt 15,24). Ello choca con los elogios de Jesús a paganos como el centurión, o que pisara tierra de Tiro y Sidón, y elogiara a la mujer sirofenicia, y se relacionara con samaritanos..., o que, en fin y sobre todo, enviara a sus discípulos a "hacer discípulos de todos los pueblos" (Mt 28,18). Esa misión universal fue aceptada, bajo la instancia de san Pablo por las primeras comunidades cristianas. En conclusión el autor apoyándose en textos tanto del Antiguo como del Nuevo Testamento, muestra cómo Dios ama la unidad en la diversidad. En el bello capítulo final muestra que Jesús mismo es el extranjero que es acogido, pues al atender al pobre, enfermo, extranjero... "a mi me lo hiciste" (Mt 25, 34 y sgs)

Es libro de pocas páginas, pero con magnifico enfoque: ¿cómo nos puede iluminar la Sagrada Escritura sobre estos problemas de los desplazados, que vivimos y sufrimos y hacemos sufrir en Europa. El autor es especialista en Sagrada Escritura, pero además misionero en Camerún y Bolivia.

El jueves, 26 de noviembre, la habitual Eucaristía de las 20.00h se adelanta a las 19.00h con motivo de la celebración de la Primera Misa de David Muñoz González, durante muchos años monaguillo de la Basílica y miembro de nuestra parroquia. Será ordenado sacerdote hoy, 22 de noviembre, en la Iglesia Catedral de Toledo.

EN CAMINO

CRISTO REY DEL UNIVERSO Ciclo "B" 22 de NOVIEMBRE de 2015 PP. DOMINICOS - MADRID

> JUBILEO 800 1216 - 2016 ORDEN DE PREDICADORES

"Tú lo dices: soy rey... y he venido al mundo para ser testigo de la verdad"

## **NTRA. SRA. DE ATOCHA**

Avda. Ciudad de Barcelona, 1 www.parroquiadeatocha.es



La Iglesia, con el deseo de formalizar la presencia de Cristo en nuestra historia, en el Universo, ha decidido que en ese último domingo del ciclo litúrgico se celebre a quien está en el origen, el fin de la historia humana, y de la Creación entera: con una duración eterna como dice la primera lectura.

En este ciclo B la liturgia nos el evangelio presenta a Cristo Rev en diálogo con Pilatos. Los judíos le acusan de que se proclama rey de los judíos y Pilatos le interroga "¿Eres tú el rey de los judíos?". Jesús no le responde abiertamente. De sobra sabía Pilatos que no era rey. Pero habla y dice: soy rey. pero no de este mundo. No tengo ejército, ni poderes en este mundo, mi reino no es de aquí. Su reino, el que predicó, era el reino del amor, del perdón, de la atención a los más marginados. El prefacio de esta misa lo dice con bella precisión: "es un reino de la verdad y la vida; de la santidad y la gracia; de la justicia, el amor y la paz: Por ello hubo mártires que murieron gritando "Viva Cristo Rey"; pero ningún cristiano ha matado proclamando su realeza. (Recuerdo a los asesinatos de París). No se apoya en la mentira ni en esa forma de mentira que son las apariencias, sino que es "testigo de la verdad", como dice el texto evangélico.

El título de la fiesta es Jesus Cristo rey del Universo. El título va más allá de lo que encontramos en el diálogo de Pilatos y Jesús. Al ser rey del Universo, lo es de toda la Creación. Toda la Creación encuentra su fin en Cristo: "por medio de él todo se hizo" leemos el evangelio de San Juan; "por él fueron creadas todas las cosas...todo fue creado por él y para él..., todo se mantiene en él", leemos en la carta a los Colosenses. Esta centralidad de Cristo, es pues del Universo. A la luz de ello hemos de entender el compromiso que tenemos con la Creación, que el Papa Francisco nos ha recordado en la encíclica *Laudato si*.

Daniel 7, 13-14; Apocalipsis 1, 6-8; Juan 18, 33b-37

Estamos convocados a votar el día 20 de diciembre. Tenemos ante nosotros una situación compleja y difícil. Vale la pena pensar en ella con tiempo por delante, cuando aún faltan muchos días. Hay que votar con responsabilidad y libertad.

Por ello, debemos conocer lo que propone cada partido. Para un cristiano, y para cualquier persona honesta, rige un principio fundamental: se debe votar a quienes creamos que van a trabajar mejor por el bien de la sociedad. Y conviene tener en cuenta el bien general e integral, el bien de todos, con especial atención a los más necesitados, en los aspectos materiales y también en los valores morales de la vida y de la convivencia.

En nuestro caso debemos pensar en el remedio del paro y de la desigualdad creciente, en la represión de la corrupción, la libertad de expresión, la justa distribución de los bienes materiales. La seguridad de los servicios sociales más importantes, como la enseñanza y la sanidad, y las medidas necesarias para garantizar la suficiencia económica de la Seguridad Social. Y debemos pensar también en las instituciones y valores que ayudan a vivir mejor, como la libertad religiosa, la familia, la libertad de expresión, la igualdad de todos ante la ley, la independencia de la justicia.

En estos momentos, por desgracia, es muy importante tener en cuenta la posible contribución a la paz mundial y la lucha decidida contra el terrorismo nacional e internacional. Por último, tendremos que atender también a las políticas de ayudad a los extranjeros, estén cerca o lejos, en concreto el tratamiento de los inmigrantes y las ayudas al tercer mundo.

De estas consideraciones tiene que nacer nuestra decisión con madurez y responsabilidad. Sin dejarnos llevar por emociones repentinas ni confiar en la palabrería populista que ni propone programas viables ni tampoco concreta medidas posibles. Hay que valorar con libertad y serenidad los hechos y la experiencia. Y votar a quien más se acerque a nuestros deseos, aunque en algunos aspectos se nos quede corto.